

Protokoll der Pfarrgemeinderatssitzung der Pfarrei Heilig Kreuz Rheingau
am 24. Januar 2018 um 19.30 Uhr im Pfarrsaal Geisenheim

1) Regularien

Frau Ulges und Herr Husmann eröffnen die Sitzung. Frau Ulges stellt die Beschlussfähigkeit fest. Das Protokoll der letzten Sitzung am 15.11.2017 und die Tagesordnung werden einstimmig angenommen.

2) Protokollant(in)

Leider steht Frau Hoffmann aus dienstlichen Gründen nicht mehr als Protokollantin zur Verfügung. Zukünftig protokollieren die PGR-Mitglieder in alphabetischer Reihenfolge, wobei der Protokollant/die Protokollantin pro Tagesordnungspunkt eine kurze Zusammenfassung erstellt, die nach Möglichkeit nicht mehr als zwei Sätzen enthalten soll. Der Vorschlag wird einstimmig bei einer Enthaltung angenommen.

3) Kirchenentwicklung

Herr Pfarrer Fischer informiert den PGR über Ziele und Aufgaben der Kirchenentwicklung und nennt als Beispiele die Themenbereiche Wortgottesbeauftragte, Trauerpastoral, Öffentlichkeitsarbeit und Gestaltung des Fronleichnamfestes. Aus den Ortsausschüssen berichten die Beteiligten über bisher erfolgte Maßnahmen.

4) Wortgottesbeauftragte

Pfarrer Pauly informiert den PGR über die Aufgaben der Wortgottesbeauftragten. Wortgottesbeauftragte berichten von ihrer Arbeit. Der Pfarrgemeinderat bittet den Bischof um die Beauftragung von Frau Frank und Herrn Schneider zu Wortgottesbeauftragten. Der Vorschlag wird einstimmig bei zwei Enthaltungen angenommen.

5) Trauerpastoral

Frau Spitzbart berichtet von der Auftaktveranstaltung „Tote begraben, Trauernde trösten“ des Bistums Limburg vom 21. September 2017 im Zentrum für Trauerseelsorge St. Michael, Frankfurt.

Pastoralreferentin Frau Haas - Wessendorf stellt das vom Pastoralteam Heilig Kreuz Rheingau entwickelte Projekt „Von der Trauer zum Trost“ vor.

Der PGR begrüßt das vom Pastoralteam entwickelte Konzept. Beginn ist der 01.03.2018.

6) Öffentlichkeitsarbeit

Herr Pfarrer Pauly und Frau Haas stellen die neue Homepage der Pfarrei vor. Pfarrer Pauly bittet darum, die Informationen zu dieser Homepage an die Ortsausschüsse weiterzugeben. Pro Ortskirche sollte nach Möglichkeit ein Mitarbeiter für die Gestaltung der Seiten gewonnen werden.

7) Fronleichnam

Pfarrer Perabo lädt alle Interessierten zu einer gemeinsamen Vorbereitung bezüglich der Gestaltung des Fronleichnamfestes ein. Dieses Treffen soll am 07.03.2018 in St. Jakobus Rüdesheim stattfinden.

8) Sitzungsorte

Folgende Sitzungsorte werden gewählt:

07. März	Rüdesheim
13. Juni	Johannisberg
05. September	Stephanshausen
14. November	Eibingen
16. Januar 2019	Geisenheim

9) Berichte

Pfarrer Fischer lädt zur Gremienklausurtagung vom 22. bis 23. Februar und zur Diakonweihe von Benjamin Rinkart am 17. März ein. Weiterhin informiert er über die geplante Profanierung der Marienkirche in Geisenheim.

Felix Lamberti berichtet über die Arbeit des Jugendausschusses. Die Vorbereitungen für die Messdienerwallfahrt im Sommer haben begonnen. Insgesamt fahren ca. 50 Messdiener/-innen aus unserer Pfarrei mit nach Rom. Betreut werden sie Hauptamtlich von Pfarrer Pauly und Benjamin Rinkart. Der Jugendausschuss erhofft sich von der Ministrantenwallfahrt wieder neuen Aufschwung. Auch würde man sich freuen, neue Gesichter für die Arbeit als Gruppenleiter werben zu können.

Stefan Henrich weist darauf hin, dass auch in diesem Jahr die vom Caritasausschuss organisierte Fastenaktion „Kauf eins mehr!“ geben wird.

Felix Lamberti informiert über die aktuellen Schwerpunkte des Hildegardausschusses. Man befindet sich derzeit in der Planungsphase zur zweiten Wallfahrtseröffnung in Eibingen am 09.05.2018. Weiterhin befasst sich der Hildegardausschuss mit seiner Funktion und seinen Zielen für die Zukunft. Hierzu wird es im April ein weiteres Treffen geben.

Thomas Wallenstein stellt das Programm der Katholischen Erwachsenenbildung im ersten Halbjahr 2018 vor.

Nächste Sitzung: Mittwoch, 07. März 2018 um 19.30 Uhr in Rüdesheim

Für das Protokoll: gez. Thomas Wallenstein